

第3回東郷地域協議会会議録(要約)

日 時 平成29年9月5日(火)PM7:00～PM8:20
場 所 新城市消防防災センター 災害対策本部室
出席者 委員30名 事務局5名

次第

- 1 開会
会長あいさつ
- 2 審議
 - 1) 平成30年度地域自治区予算について
 - 2) 平成29年度地域自治区予算について
 - 3) 地域計画分科会の進捗状況について
- 3 その他
 - 1) 防災士資格取得のための講習会参加募集について
 - 2) 防災ボランティア（被災時のボランティア応援を受けた場合、応援者の統率（まとめ役）を担当する人材の養成）について
- 4 閉会

1 あいさつ

会長あいさつ

協議会の会議録署名

会議録署名について、会長及び署名委員を2名指名し署名をお願いした。

2 審議

- 1) 平成30年度地域自治区予算について
(分科会長)

地域自治区予算に関して分科会で検討し、地域安全灯整備事業、AED維持管理事業、防災士育成事業、防災資機材整備事業、こども園空調設備整備事業を事業計画案としたことを報告した。

主な意見

- Q 今回は防犯について予算がついていないようですが、防犯について意見の交換はあったのでしょうか。
- A 防犯については、分科会や第2回の協議会の時に皆さんに意見があれば事務局又は自治区予算を検討する分科会委員さんまで意見を伝えて欲しいとお願いしていたが、意見としては出なかった状況です。今回、事業化されていない検討事項としては、前年度設置した防災井戸の水を飲めるようにしてみてもとの意見があり、業者を呼び浄水器のデモなども行い検討したが、維持管理面等が大変ではないかということで見送った形となっています。

- Q 防犯面について、新東名ができたということで防犯についても重要だと考えていますので、過去には防犯カメラ等の検討も行っていたと思いますので、来年度への申し送り事項として来年度で良いので検討して行ってほしいと思います。
- A 防犯カメラ等、防犯対策については、来年度の申し送り事項として行きたいと思います。
- Q 防犯の面について防犯カメラの案が出ていますが、新東名ができてからタイヤの窃盗とかいろいろな犯罪が激増しています。鍵を2重ロックにするなど時間をかけないと開かないようにすると犯罪者も諦めるということも駐在さんからは聞いています。そういったところへの補助とかソフト面的な事も考えていったほうが良いと思います。
- A 防犯カメラは抑止にはなりますが、基本的に起こってしまった後に犯罪者を特定したり追跡するというものだと思います。そういった犯罪を未然に防ぐ対応は重要だと思います。
- A 地域活動交付金を利用し、青パト隊やあいさつ運動をしながら見守り活動を開始して頂いています。これらも犯罪を起きる前に抑止することに寄与していると思います。それでも足りない部分を今後検討していく必要があると思います。
- Q 防災士について今年も募集していますが、希望者が3人ということですが今後の考え方はどのように考えていますか。
- A 現状は8名の希望者となっています。ですが、基本方針は各区最低1人ということで進めています。ですが地区によっては、防災士取得に前向きな方が多い地区があり1つの地区で4人、2人という希望者が出てきている状況です。

審議結果

分科会で審議された平成30年度地域自治区予算実施計画案を基に協議し、地域協議会として採決を取ったところ賛成多数で可決された。このことから事務局で建議書案としてまとめ次回協議会で協議することとなった。また、平成29年度の防災士育成事業については、採決の結果、募集期間を9月15日まで延長し希望者がいない場合は、現在希望されている方たちに防災士講座受講を認めることとなった。

2) 平成29年度地域自治区予算残予算について

(分科会長説明)

現在確定している残予算については、約56万円発生していますが、当初計画していた事業は問題なく実施されており、緊急的に追加実施する案件が提案されませんでしたので、分科会としては、平成29年度地域自治区予算の追加使用はしない事とし報告した。

(事務局)

補足として、現在確定している事業等の説明をした。

主な意見

- Q 防災士の増加分に割り振ることは可能ですか。
- A 現状9名中8名の状況で、何人の方が増えるかもわからない状況であり、地域への意見募集までに人数、予算を決定しなくてはならない状況でもあります。意見募集開始は9月15日からとなりますので、防災士募集期限と重なり難しい状況です。

Q 子ども園のトイレの洋式化をしているが小学校、中学校に残予算を使用してはどうか。

A 小学校、中学校については、計画的に実施されていたと思います。昨年も東郷中学校も洋式化していたと思います。こちらについても、残予算ではなく来年度以降、学校側の計画と調整しながら検討していくとしたいと思います。

審議結果

平成29年度地域自治区予算残予算については、採決の結果、追加建議は行わないこととなった。

(事務局説明)

平成30年度地域自治区予算意見募集について説明をした。

- ・協議会日より、市HPで意見募集
- ・募集期間 平成29年9月15日～平成29年10月2日
- ・意見が出た場合は10月10日の第4協議会で回答を検討することとなる。

3) 地域計画分科会の進捗状況について

(分科会長説明)

検討結果について説明

- ・地域計画検討に当たり地域の皆さんの意見を収集する必要があると考え、その方法として茶話会方式で実施したいと考えている。
- ・茶話会で十分な意見収集ができなかった場合は、地域の団体等にヒアリング等を行っていきたいと考えている。
- ・地域計画の大きな柱としては、検討の結果、「育てる・暮らす・学ぶ」の3本の柱となった。
- ・本日は、茶話会方式での意見収集について、ご意見をいただきたい。詳細については、10月10日の第4回地域協議会で説明する。
- ・委員の皆さんには、協力お願いすることとなると思いますのでよろしくお願いします。

審議結果

茶話会方式での意見募集について、審議しその結果、分科会提案のとおり賛成多数で可決された。

3 その他

- ・防災士については、先に審議しましたが、9月15日まで募集期間を延長したので地域の方への声掛けをお願いした。
- ・防災ボランティアの会の取り組みについて説明した。

4 閉会

【協議会終了】